



# 『躍動の青い力 四国総体2022』

## 県代表となつた私学各校が躍動

〈総合開会式〉(7月28日)で埼玉県選手団を代表として入場行進する「細田学園 女子バレーボール部」開会式もコロナ対策が徹底された中で行われた。

写真提供：埼玉高体連



〈相撲〉高校横綱に輝いた埼玉栄の高山瞬佑、右は山田道紀監督。埼玉栄は相撲、柔道、ウエイトリフティングの計5種目で優勝、存在感を全国に示した。

写真提供：埼玉栄高相撲部



〈水泳〉男子200m個人メドレーで優勝した春日部共栄の入江秀行、200m背泳でも第3位と躍動。春日部共栄からは関根偉彩も女子200mバタフライを制した。

写真提供：春日部共栄高水泳部

7月23日から8月23日の1カ月間、全国高等学校総合体育大会が開催された。今年は『躍動の青い力 四国総体2022』というスローガンで四国4県が主な会場となつた。埼玉県からは厳しい県予選や関東予選などを勝ち抜いた831人の高校生アスリートが全國の舞台で全国から集まつた強豪選手とその力を競い合つた。

県内私学関係からは県選手団の7割を超える610人が代表選手登録。私学に通う選手が埼玉県選手団を牽引し、躍動した大会であつた。

◆個人種目 暈代表8種目優勝

県代表8種目優勝

・テニス 女シングルス	大脇 結衣 (浦和麗明)
・レスリング 男65kg級	内田 恵児 (埼玉栄)
・レスリング 男71kg級	増田 大将 (埼玉栄)
・レスリング 女57kg級	太田 早也香 (埼玉栄)
・レスリング 女62kg級	元木 日陽里 (埼玉栄)
・レスリング 2競技	菊田 創 (埼玉栄)
・相撲 (団体) 埼玉栄	太田 早也香 (埼玉栄)
・レスリング (男 学対) 埼玉栄	太田 早也香 (埼玉栄)
【団体第3位】 2競技	太田 早也香 (埼玉栄)
・バドミントン (男 学対) 埼玉栄	太田 早也香 (埼玉栄)
・サッカー (男) 昌平	太田 早也香 (埼玉栄)
【団体第5位】 6競技	太田 早也香 (埼玉栄)
・柔道 (男団体) 埼玉栄	太田 早也香 (埼玉栄)
・ハンドボール (男) 浦和学院	太田 早也香 (埼玉栄)

◆ 県代表15競技で入賞

**うち私学が13競技**

団体競技においての埼玉県の優勝は残念ながら今大会ではなかつたが、入賞(ベスト8以内)は県内校で15競技あり、そのうち13競技が私学であつた。以下私学入賞校。



〈サッカー〉第3位の昌平、篠田翼⑪は4得点の活躍で大会得点王に輝く。昌平からは大会優秀選手に篠田、津久井、荒井、土屋の4名が選出された。

写真提供：埼玉サッカー通信

今大会はコロナ禍の影響を受け、入場制限など特別な緊張感の中での大会となつた。来年こそ、選手たちが気兼ねなく競技できる状況になつていてることを期待したい。

・フェンシング (男 学対) 立教新座
・空手道 (男 団体組手) 埼玉栄
・空手道 (女 団体組手) 埼玉栄
・アーチェリー (男 団体) 花咲徳栄
【団体第6位】 2競技
・水泳 (男 競泳学対) 埼玉栄
・空手道 (男 学対) 埼玉栄
・アーチェリー (男 団体) 花咲徳栄
【団体第8位】 1競技
・水泳 (女 競泳学対) 春日部共栄

### 四国総体2022 埼玉県代表校 ※私学協会加盟校のみ抜粋

陸上競技	《男》埼玉栄、花咲徳栄、早大本庄、武南、昌平、西武台、西武文理、東農大三 《女》埼玉栄、本庄東、花咲徳栄、昌平、国際学院、春日部共栄、西武台、早大本庄	弓道	《男》東京農大三 《女》東京成徳深谷
バスケットボール	《男》正智深谷 《女》埼玉栄	テニス	《男》浦和学院、浦和麗明、立教新座 《女》浦和麗明、山村学園
サッカー	《男》昌平	登山	正智深谷
ソフトテニス	《男》昌平、川越東、武蔵越生、埼玉平成、立教新座 《女》埼玉平成、昌平、星野	レスリング	《男》埼玉栄、花咲徳栄 《女》埼玉栄
卓球	《男》埼玉栄、川越東 《女》正智深谷、埼玉栄	ボクシング	花咲徳栄、秀明英光
ボート	《男》慶應志木	フェンシング	《男》立教新座、埼玉栄 《女》埼玉栄
柔道	《男》埼玉栄 《女》埼玉栄	ウエイトリフティング	《男》埼玉栄 《女》埼玉栄
剣道	《男》本庄第一 《女》星野、淑徳与野	空手道	《男》埼玉栄、栄北 《女》花咲徳栄、埼玉栄
体操	《男》埼玉栄 《女》西武台、武南	アーチェリー	《男》栄東 《女》大宮開成
相撲	埼玉栄	なぎなた	埼玉栄
バレーボール	《男》正智深谷 《女》細田学園	少林寺拳法	《男》川越東
ソフトボール	《女》花咲徳栄	ダンス	秋草学園
バドミントン	《男》埼玉栄 《女》埼玉栄	ライフル射撃	《男》国際学院、栄北、西武文理 《女》栄北、国際学院、自由の森学園、西武文理
自転車	《男》栄北、立教新座	水泳	《男》春日部共栄、埼玉栄、慶應志木、武南、立教新座、栄東 《女》春日部共栄、埼玉栄、武南、星野、花咲徳栄、栄東、本庄東、秀明栄光
ハンドボール	《男》浦和学院 《女》埼玉栄		

# 私立の躍進

一般社団法人 埼玉県私立中学高等学校協会

副会長 近藤文彦

「埼玉でイモは育つが、私学は育たない」。以前に私の父が、埼玉の著名な私学者の発言として教えてくれたものです。

同時にその方が発言された時の状況も聞いた記憶はあります。もう思い出しがれません。父もその方も既に鬼籍に入られているので、尋ねる事も出来ません。

私事で大変恐縮ですが、私は大学を卒業後に会社勤めを経て都内の私立校に物理の教員として奉職しました。その後現在の学校に移り、平成5年に学園の理事に就任しました。それ以降は、広報・入試業務に取り組むようになり、自然に理事長である父と話す機会が増えました。それまでは校内での私の居場所は物理準備室でしたし、住まいも別なので、父と話す機会はそう多くはありませんでした。私が父と学校について、あるいは他の私学者を話題にするよりも、あるいは他の私学者を話題にするようになりました。父は平成11年に他界しましたから、父から前述の私学者の話を聞いたのはその間のこと、おそらく平成

5年から7年頃と推測出来ます。

中高協会から配布された資料によるところ、平成5年頃の埼玉の私立は44校の高校、その高校に併設された7校の中学校と1校の小学校が活動していました。高校の中には有名大学の付属校もあり、ミッション系や音楽学校もあります。また、部活動も充実していましたよ

うです。野球だけが部活動ではありませんが、調べ易いので『夏の甲子園』の出場校を調べてみました。平成元年以来、私立以外で甲子園に出場した学校は片手で余ります。平成11年以降は私立しか出場していません。同じ理由でサッカーも調べてみました。全国高校サッカー選手権における歴代の埼玉県代表、平成元年以降はほぼ私立と言つても過言ではありません。では進学実績はどうでしょう。私は東京大学の合格者数のみで学校を評価する事は異常と考えています。しかし、調べ易いので「東京大学」で比較してみます。

結果は下の表通りです。(人数は正確なものではなく、某HPの折れ線

	平成7年	平成8年	平成9年	平成10年
私立	16名	20名	14名	12名
公立	87名	48名	58名	53名

率は、おおざっぱに言つて7・3ほどになりますので、私立高校は健闘していると言えるでしょう。前述の著名な私学者が何故「私学は育たない」と発言されたのか、真意は分かりかねますが何かご自身の考えを比喩的な言い回しでおっしゃったのでしょうか。

私立高校は健闘していると言えるでしょう。前述の著名な私学者が何故「私学は育たない」と発言されたのか、真意は分かりかねますが何かご自身の考えを比喩的な言い回しでおっしゃったのでしょうか。

そして平成6年以降、埼玉の私立高校は3校創立、中学校は24校併設され31校を数えるまでになりました。ネットに都道府県別の学校数ランキングがありますが、埼玉県の私立中学は5位にランギングされています。当然1位は東京で182校と圧倒的ですが、埼玉県は全国で5番目に私立中学の選択肢が多い県という事です。選択肢が多いという事は、素晴らしい事です。生徒本人に適した中学が選択できるからです。そして、以前にも増して個性的な私立が増えてきました。例えば、昌平中学・高等学校です。平成29年に埼玉では初めての、国際バカロレア認定

グラフを私なりに解釈したものです。参考程度にとどめて下さい) 東京大学合格者数は公立高校の実績が圧倒的にあります。しかし、埼玉県内における公立高校と私立高校の在籍比率は、おおざっぱに言つて7・3ほどになりますので、私立高校は健闘していると言えるでしょう。前述の著名な私学者が何故「私学は育たない」と発言されたのか、真意は分かりかねますが何かご自身の考えを比喩的な言い回しでおっしゃったのでしょうか。

先般、「埼玉県内中学校卒業者の全日制高等学校進学比率の推移」という埼玉県から配布された資料を見ると、私立を選択する入学者が増えている事が分かります。私立の躍進は保護者の皆様、生徒諸君からも評価されているからでしょう。しかし、残念ながら私立のこのような躍進も、埼玉県厅の皆様には評価されていないようです。埼玉県から交付される私立高等学校の「運営費補助額」は全国最下位だからです。このような悪条件の下で、躍進を遂げられたのは各私立の努力の賜です。しかし近年、学校は大きな変化を迎えています。このような悪条件の下で、躍進を遂げられたのは各私立の努力の賜です。しかし近年、学校は大きな変化を迎えています。これからの教育はICT(情報通信技術)を活用する事を求められているのです。この変化に対応するためにも中高協会としては、まずは「運営費補助額」の全国最下位脱出を目指す所存なので、保護者の皆様にも応援して頂ければ幸いです。